

平成30年度第6回

柏・白井・鎌ヶ谷環境衛生組合

一般廃棄物処理基本計画（ごみ編）審議会

会議録

日 時 : 平成31年3月7日（木）

場 所 : 柏・白井・鎌ヶ谷環境衛生組合
クリーンセンターしらさぎ3階会議室

○日 程

審議会

1 議事

(1) 一般廃棄物処理基本計画（ごみ編）の策定について（審議）

(2) その他

○出席委員（11名）

会長	土屋 裕彦	組合議会議員（鎌ヶ谷市選出議員）
副会長	石井 昭一	組合議会議員（柏市選出議員）
委員	小泉 文子	組合議会議員（柏市選出議員）
	針貝 和幸	組合議会議員（鎌ヶ谷市選出議員）
	永野 正敏	柏市議会市民環境委員会委員長
	原 八郎	鎌ヶ谷市議会都市・市民生活常任委員会
	村越 茂	柏市住民代表
	鈴木 勲	柏市住民代表（藤ヶ谷区）
	小金谷 正男	鎌ヶ谷市住民代表（軽井沢自治会）
	小山 与之子	鎌ヶ谷市住民代表
	伊藤 勝	学識経験者（早稲田大学招聘研究員・江戸川大学評議員）

○欠席委員（1名）

栗島 英明	学識経験者（芝浦工業大学建築学部 建築学科教授）
-------	--------------------------

○説明のための出席者

事務局	渡邊 忠明	事務局長
	杉浦 清	事務局次長
	笠井 雅之	しらさぎ所長
	森嶋 俊治	しらさぎ所長補佐
	沼中 裕一郎	しらさぎ計画係長
	岡田 壮玄	しらさぎ主査
構成市	山岡 康宏	柏市廃棄物政策課 課長
	中川 聡	鎌ヶ谷市クリーン推進課 課長

○傍聴者

0名

○審議会

1 議事

(1) 一般廃棄物処理基本計画（ごみ編）の策定について（審議）

(2) その他

〈会長〉

それでは、本日の議事に入りたいと思います。

「議事（1）一般廃棄物処理基本計画（ごみ編）の策定について」事務局より説明をお願いします。

〈事務局〉

基本計画の修正箇所について説明。

パブリックコメント実施概要及び結果について説明。

〈会長〉

ただいまの説明について、何かご意見ご質問等はありませんか。

よろしいでしょうか。

続きまして、事務局より答申案についてご説明をお願いします。

〈事務局〉

答申案について説明。

〈会長〉

ただいまの説明について、何かご意見ご質問等はありませんか。

〈J委員〉

下から7行目に3Rと書いてあるのですが、5Rなのです、うちのスローガンは。3Rは社会的に通用しているのでこの言葉でいいのですが、この本の中に3Rという文章は入っていますか。入っていればいいのですが、入っていないときは。

〈事務局〉

一応、計画策定の趣旨の部分で、そちらの方針の中で3Rの推進というところをベースに今回の計画をつくりまして、5Rという3Rをさらに進めたスローガンの行動要素として入れてあります。

〈J委員〉

せっかくREをつくったのでどうしたらいいのかと気になったことと、個人的に言うともう一つありまして、ルールを守ると入れたらと言ったら嫌われた。せっかくREを出しのため、でも3Rでいいかと検討されたらと思います。

〈事務局〉

はい、かしこまりました。あと、もう一つ追加で申し訳ありませんが、ごみ処理基本計画58ページの方に、「第1節 基本理念」という項目がございます。その中で「豊かな環境を未来へつなぐ持続可能な循環型社会の実現へ」という大きなテーマの中で、下の文章で下から5行目、「3Rの理念を実践するための」というところで書かせていただいておりますので、このところはまた検討して相談したいと思います。

〈会長〉

他にございますか。

今のJ委員のご意見はどのように対応するかとか。

〈事務局〉

J委員の方で問題がなければ。

〈J委員〉

私どもも3Rの方が社会的に通用しているからそちらの方がいいのですが、新しい概念でやっているということアピールしたいのなら3REの方がいいのではということです。

〈事務局〉

こちら答申書という形になりますので、社会的な概念のところから基本的なところで3Rとさせていただきます、また、その施策の展開においては5Rという部分の中で、市民の方の行動指針として書きたいと思いますのでよろしく願いいたします。

〈J委員〉

よろしく願いいたします。

〈会長〉

他にご意見、ご質問等はございますか。

よろしいですか。

それではこの答申案についてご意見がないようですので、私の方で最終的に取りまとめをさせていただきますのでよろしく願いいたします。

次に答申案の提出についてであります、私と副会長で調整をさせていただき皆様を代表いたしまして管理者へ答申書を提出させていただきたいと思いますがいかがでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

よろしいですか。それでは私の方で進めさせていただきますのでよろしくお願いいたします。

以上で「議事（１）」を終了いたします。

それでは「議事（２）その他」に移ります。皆様から何かございますか。

〈E委員〉

ごみを減らすためと言っていますが、今日のこの配布された案と1月の案とまったく同じですが。これって余計なものでないのですか。

〈事務局〉

1月にパブコメ時で配布させていただいたものと、今回の最終案として先程修正箇所を説明させていただきました。その修正箇所を反映したものが今回配布したものになります。

〈E委員〉

そうですか。1行目からざっと読んでみたが、今日のは見ていないがまったく同じものでは。

〈事務局〉

基本的には同じものですが、先程修正のところで説明させていただいたのですが、経済的手法の導入という部分の中の項目を一部場所を移動させていただいて、あと、字句の訂正ということで、字句を修正した最終版が今日お配りしたものになります。基本的な内容は変わりません。

〈E委員〉

こんなことをやっていいのかと思った。ここでごみを減らすため事業者がと書いてあるからいかななものかと思った。柏市ではこういう封筒があり、この半分が郵便封筒にできます。柏市明るい選挙推進協議会ではこういう案もつくっています。

〈事務局〉

気をつけたいと思います。

〈E委員〉

これは本当にいい案だと思います。こんなに余白があるのでから。

それから余計なことかもしれませんが、今、コープやカスミなどでレジ袋が有料になっています。一つ5円です。さっそく実施していました。いいことだと思いますけど。ほとんどの人が買い物に行くと買い物袋を持参しています。5円払うからでしょう。5円で大いぶちがうのだなと見て思いました。

〈会長〉

他に何かございますか。なければ事務局から何かありますでしょうか。

〈事務局〉

事務局より挨拶。

〈会長〉

ありがとうございました。以上をもちまして当審議会を終了させていただきます。当審議会におきましては、平成30年7月より6回にわたり審議を行わせていただきました。基本計画案が策定できましたのも、委員の皆様方のお力添えがあったものと感謝を申し上げます。長時間にわたり審議にご協力をいただきまして、大変ありがとうございました。